

# EL FARO

Año VI. -- Número 1.506

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 24 de Agosto de 1939

Triunfal entrada del Alto Comisario Excmo. Sr. General D. Carlos Asensio Cabanillas, en Tetuán

(Información en la página 6)

## CEUTA rinde sus más cálidos homenajes al nuevo Alto Comisario de España en

En nombre de **MARRUECOS** Se registran momentos de honda emoción al ofrecerle nuestra bienvenida el Gran Visir **tras autoridades sus respetos**

### ASPECTO DE LA CIUDAD

Ofrecía Ceuta en su aspecto, el ambiente de las grandes solemnidades; y en su ir y venir esa corriente que precede a todo acontecimiento.

Movimiento y vida que, al transcurrir de las horas, fué en crescendo, hasta culminar en el desfile de sus tropas y milicias, entre vítores y banderas, camino del puerto.

Surcadas las aguas por multitud de faluchos, pusieron otra nota de color en el ambiente, al tremolar de sus banderas y gallardetes; nota que adquirió más relieve cuando, adentrándose aguas afuera, dieron escolta al "Almirante Miranda" hasta el borde mismo del muelle.

### FUERZAS QUE CONCURREREN

Poco antes de las cuatro de la tarde, fuerzas de Regulares y las de las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con sus brillantes bandas de música, Organizaciones Juveniles, etc., ocuparon en correctísima formación la explanada, para rendir honores a S. E. el Alto Comisario.

Mandaba las de Regulares, cuarto Tabor, el capitán don Luis Claudio Vázquez; las Centurias de la Falange el asesor de Milicias señor Catalán; las

Efeméride de alto relieve esta de ayer para Ceuta en que, con vibrante entusiasmo y adhesión ferviente, acogió la presencia del nuevo Alto Comisario de España en Marruecos Excmo. Sr. don Carlos Asensio Cabanillas, cuyo brillante historial militar tanto le destaca en nuestro invicto Ejército.

Y, Ceuta vivió, con motivo de su llegada, momentos de emoción sentida, ofreciendo con ellos, una vez más, oportunidad para exteriorizar su más profundo fervor patriótico, al propio tiempo que supo, con espontaneidad inigualada, mostrar esa admiración que comenzó a latir en ella desde el instante mismo en que conoció que figura tan preeminente, vendría a regir los destinos del Protectorado por voluntad expresa del Caudillo, siempre tan justo y exacto en la selección de los grandes valores de España.

En el muelle "España, estaban, con las autoridades todas, relevantes representaciones de cuanto es vida y relieve en la localidad, nutriendo un marco de bellas realidades con la brillante unanimidad de una decidida asistencia, entre la que, conjunto de grata recordación, fué aquel apretado haz donde la hispanidad hermanaba, magnífica en el espíritu y en el sentido, con las más calificadas personalidades del mundo islámico.

Ceuta, cordial y acogedora, decidida en la manifestación de esos afectos, que son esencia de un postulado, subrayó, ante el ilustre representante del Generalísimo, cuánta es su fidelidad en la interpretación de esa doctrina que es tradición y unidad, porque unidad y tradición fueron un día, promesa cálida, fuerte y ejemplar de su conducta, cuando el aldabonazo de España sonó en sus puertas.

Es esta una fecha que dejará recuerdo imborrable, ya que, de manera decidida acudió también al puerto una muchedumbre inmensa que, apiñada en torno a nuestras primeras autoridades, a la sola presencia del heroico y bizarro general Asensio, prorumpió en ese vítor sentido y sincero que era saludo de la más decidida bienvenida, expresión donde se condensaban todos los homenajes.

Nosotros, al consignar el acontecimiento, felicitamos también, con la mayor efusión al glorioso general Asensio, reconociendo en ella el acierto tenido por el Gobierno en su designación para tan elevado cargo, en donde, como siempre, continuará su benemérita labor al servicio de la Patria, en pró del prestigio de la nueva España y en cooperación valiosa a su engrandecimiento.

dos Centurias de Flechas, entre las que iba la del Campamento "Puerto del Escudo", el jefe de campamento señor del Corral e instructor señor del Toro; y centuria de cadetes, el instructor señor Martorell, e inspector señor Guillén.

### AUTORIDADES Y PERSONALIDADES QUE ASISTIERON

Para recibir a S. E. llegaron de Tetuán el Gran Visir acompañado del Chambelán del Mexuar, el Excmo. señor Secretario General de la Alta Comisaría, don Tomás García Figueras; el jefe territorial del Servicio Nacional de Prensa don Enrique Arques y otras destacadas personalidades y delegaciones de los distintos servicios del Protectorado.

A las cinco menos diez llegaron los generales jefes de las Fuerzas Militares de Marruecos y de la Circunscripción Occidental, señores Guerra Zagalá y Sáenz de Buruaga, respectivamente, con sus ayudantes, siéndoles rendidos los honores de ordenanza.

Concurren igualmente los coroneles de E. M. señor Viveros; de Artillería señor Reig; de Ingenieros señor Rolandi; del Tercio señor Pimentel; de Infantería señores Anel y Buesa, de Intervención señor Elvira, y Auditor señor Larraz; y tenientes coroneles se-

ñores Millán, Duque Sampayo, y Prada, Socasau, y teniente coronel de la Guardia Civil, señor Rodrigo, así como los jefes de los Cuerpos de la guardia, acompañados de nutridas representaciones de los mismos.

Jefe de las Fuerzas Navales del Norte de Africa señor Jiménez Pidal; comandante de Marina don Vicente Aguiló, capitán de Fragata señor Alemani, y otros jefes y oficiales de la Armada.

Minutos antes de las cinco llegó el Delegado del Gobierno don Jacobo Guírtar de Virto; alcalde de la ciudad don Fernando López Canti y gestora en pleno; secretario del Ayuntamiento señor Meca; juez de Primera Instancia señor De Benito y demás funcionarios de Justicia; jefe local del Servicio Nacional de Prensa don Enrique del Castillo; jefe de policía don Felipe Martín; representante del partido nacional-socialista alemán señor Hoffmann, Consejo directivo de la Comunidad Musulmana, y otras destacadas personalidades, cuya enumeración resultaría tarea harto ardua.

Por el Movimiento se encontraban el jefe provincial don Federico Martín Gallego; delegada de la sección femenina señorita Cazalla; delegados de "Auxilio Social", Organizaciones Juveniles, Sindical y SEU, señores Orozco, Gollonet, Baleriola y Cabilla.

Representando al Ilmo. señor Vica-

rio capitular se encontraba el canónigo señor García Cruzado; el señor Rodríguez Martín por el Cabildo catedralicio y por el clero castrense el capellán señor Ogara.

Igualmente se encontraba en el muelle lucida representación de centros, entidades, industria y comercio de la ciudad, y público numerosísimo.

### ATRACA EL "ALMIRANTE MIRANDA"

Próximamente a las cinco y media de la tarde apareció el "Almirante Miranda", a cuyo bordo venía S. E., realizando rápidamente la maniobra de atraque.

Desciende el general Asensio con sus ayudantes y comandante del buque, pasando revista seguidamente a las fuerzas, que le rindieron honores, en tanto que desde el buque y baterías de la plaza, se hacían las salvas correspondientes a su rango.

El público acogió con vítores entusiastas la presencia del general que, luego saludó a las autoridades y representaciones con las que departió unos momentos.

### BRILLANTE DESFILE

Pasó después el Alto Comisario a una tribuna preparada al efecto, desde la que presidió el brillantísimo desfile de las fuerzas, que lo hicieron por este orden:

(Pasa a la última)

### VON RIBBENTROP LLEGA A MOSCÚ

Y celebra su primera entrevista con el Presidente soviético — MOLOTOV —

Berlín, 23.-- A la una de la tarde llegó hoy al aeropuerto de Moscú el ministro de Relaciones Exteriores del Reich, Von Ribbentrop.

Fué recibido por elevados personajes del Comisariado del Exterior de la U. R. S. S., el Presidente del Concejo Municipal de Moscú. Jefe del Protocolo y Director de la Política de Europa Central, y otras destacadas figuras soviéticas, encontrándose también en el aeropuerto el Embajador alemán, acompañado de los miembros y agregado militar de dicha embajada.

De parte bien informada de Moscú se dice que el Presidente del Consejo soviético Molotov y Von Ribbentrop iniciaron las conversaciones en las primeras horas de esta tarde, asistiendo a la entrevista también el Embajador alemán en Moscú y el Vicecomisario del Exterior.

A una carta de Chamberlain, HITLER responde fijando la posición clara y terminante de

ALEMANIA

Berlín, 23.-- La Agencia de Informaciones alemana, dice en una noticia de Berchtesgaden, acerca del hecho de haber sido recibido el embajador británico en Alemania por el Führer, que lo recibió a petición del Gobierno inglés.

Sigue informando la mencionada Agencia sobre el particular, que el representante diplomático inglés entregó una carta de Mr. Chamberlain, dirigida al Canciller, conteniendo los acuerdos de la última sesión del Gabinete.

Manifiesta la Agencia, que el Führer expresó claramente al embajador británico que las obligaciones del Gobierno inglés, no eran motivo para que Alemania presen diera de defender sus legítimos intereses.

También se da a conocer el detalle de que el Embajador británico llegó en avión desde Berlín a la residencia del Führer en las últimas horas de ayer.

**La actualidad deportiva**

**CEUTA PUEDE Y DEBE TENER UN GRAN EQUIPO DE FUTBOL**

Estamos ya en lo que pudiéramos denominar antesala de la temporada balompédica nacional y es natural que sea ahora, en estos días que faltan hasta el 15 de septiembre, cuando se redoblen los esfuerzos y no se regateen sacrificios a fin de que Ceuta pueda contar con un potente conjunto futbolístico que, además de ser digno su cesor de aquel otro que en la temporada pasada cosechara tantos triunfos, se apreste decididamente y con las mayores posibilidades de éxito, a tomar parte en las próximas competiciones regionales, de Liga y Copa.

No es tarea fácil conseguirlo. Lo hemos venido diciendo en distintas ocasiones. El Ceuta-Sport pudo reunir la temporada última un magnífico cuadro, por contar con la colaboración entusiasta y desinteresada de valiosos jugadores peninsulares e isleños, a quienes el servicio de las armas retenían en nuestra plaza. En tales circunstancias, el equipo local pudo desenvolverse magníficamente, no obstante tener que hacer frente a un sin fin de compromisos económicos, los cuales les fueron impuestos por compensaciones, más o menos inicuas, a los clubs de allende el Estrecho.

Ahora, la situación ha cambiado. Llegada la hora de la paz, ha llegado también la de los licenciamientos y la de la reconstrucción deportiva de la nueva España. Ello nos priva este año de tener con nosotros a algunos de nuestros más destacados jugadores, mientras hay que ir pensando en abonar sueldos a los que quedaron en nuestra ciudad y a aquellos otros que, por ser absolutamente necesarios al club, habrá que traer de la Península con el único y exclusivo objeto de llegar a completar un once potente, digno de Ceuta y en el que todos los buenos aficionados locales podamos depositar nuestra confianza.

Todo esto no se consigue con el sacrificio de unos cuantos directivos y una veintena de socios. Como en casi todas las ciudades, hay que ir a mucho más. Hay que ir a que el Ayuntamiento subvencione al equipo; éste lleva el nombre y el escudo de nuestra muy noble, leal y fidelísima ciudad y nuestro Municipio no debe encontrarse ausente en los éxitos y situación económica del mismo. Todos los Ayuntamientos de España fijan en sus presupuestos cantidades — más o menos crecidas — para subvencionar al equipo futbolístico que lleva el nombre y por lo tanto la representación de aquella. ¿Por qué el nuestro no puede acordarlo también? Por muy modesta que fuera la suma consignada habría de significar un ingreso seguro y ello llevaría consigo la mejor marcha administrativa de aquel.

Hay que ir también a que el comercio aporte su ayuda. Y como el Ayuntamiento y el comercio, los cafés, bares, restaurantes, etc., etc., pues para todos debe significar un legítimo motivo de orgullo el que el equipo representativo de Ceuta vaya muy lejos pero que muy lejos, en sus propósitos campeoniles.

Así, con la ayuda de todos, sería tarea fácil proporcionar a Ceuta el equipo que por su historial deportivo se merece desde hace muchísimo tiempo. Y también se nos proporcionaría a nosotros todos el inmenso placer de ver desfilar por nuestro magnífico Stadium Municipal a los mejores conjuntos de la Nueva España, en encuentros llenos de emoción e interés como los que en la pasada temporada hubo que disputar nuestro once con los más destacados cuadros andaluces.

Esperemos, pues, a que entre la numerosa afición que existe en Ceuta se produzca una reacción notable. Y que toda ella se de perfecta cuenta de cuanto se pretende para gloria del fútbol ceutí y no regatee su ayuda al equipo que va a ostentar nuestra representación balompédica en los próximos torneos oficiales.

De no ocurrir así, se habrá perdido para siempre todo cuanto se ha conseguido a través de una temporada y en la que el Ceuta-Sport ha sabido poner a gran altura el nombre de esta ciudad, que ha sabido merecer de nuestro invicto Caudillo Franco el calificativo de "Perla del Mediterráneo".

¡Adelante, pues, por el fútbol ceutí! ¡Que nadie regatee su pequeña aportación en esta obra de reconstrucción deportiva! ¡Va en ello el buen nombre de Ceuta!

**JUNTA GENERAL EN EL CEUTA SPORT**

En la noche del pasado martes celebró Junta general la Sociedad Deportiva "Ceuta-Sport", con asistencia de su presidente, don Epifanio Hernández Valiente, directivos señores Rallo, Vis carret, Ibáñez (R.), Trujillo, Velasco y Murube, así como numerosos socios.

Se trató de un asunto de gran interés, como el de la participación del once en los próximos torneos.

Entre todos los reunidos reinó un gran entusiasmo y se hicieron grandes y desinteresados ofrecimientos a fin de contratar los servicios de algunos valiosos jugadores peninsulares, con quienes se espera llegar a un acuerdo para que actúen esta temporada en las filas del club merengue.

A juzgar por el resultado de esta Junta General, se espera que el Ceuta-Sport pueda presentar esta temporada un magnífico cuadro de jugadores, algunos de los cuales enrolando al mismo.

También se acordó designar a una comisión que se encargue de gestionar del Ayuntamiento y del comercio, se subvencione al equipo que va a tomar parte en las próximas competiciones, llevando el nombre y la representación de esta ciudad.

**Agencia DELGADO**

DESPACHO DE ADUANAS  
Transportes y Consignaciones

**VIDA MUNICIPAL**

**AVISO**

En estas Oficinas y procedente de extravío ha sido entregado un monedero conteniendo entre otras cosas y dinero un documento a nombre de don Fernando Pérez.

Igualmente se encuentra depositado un zapato de niño.

Todo ello puede ser recogido durante las horas hábiles de Oficina. Ceuta, 21 de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

El Secretario, Alfredo Meca.

**AVISO**

En la Intervención Municipal, se encuentra a disposición de la persona que acredite ser el dueño, una damajuana que contiene agua con cierta cantidad en pequeña proporción de aguardiente.

Lo que se hace público para general conocimiento.

En Ceuta en el Año de la Victoria, a veintitrés de agosto de mil novecientos treinta y nueve.

El Interventor,  
L. Martínez y Barrié.

**EDICTO**

Don Fernando López-Canti Sánchez, Alcalde-Presidente del ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que aprobada por esta Comisión Gestora de mi presidencia en sesión de 9 del actual un proyecto de transferencia entre varios capítulos, artículos y partidas del vigente presupuesto, importante CIENTO SETENTA Y CUATRO MIL CIENTO VEINTITRES PESETAS CON SETENTA Y CINCO CENTIMOS (174.123,75 ptas.), por el presente se hace público dicho acuerdo, a fin de que por las personas interesadas puedan presentarse reclamaciones contra el proyecto de transferencia referido, durante el plazo de 15 días a partir de la publicación de este edicto en el Boletín Oficial de la ciudad, en la Secretaría de este Ayuntamiento, donde queda de manifiesto.

Ceuta, 23 de agosto de 1939.—Año de la Victoria.

El Alcalde,  
Fernando LópezCanti.

**Conservatorio Oficial de Música y Declamación**

**MATRICULA EXTRAORDINARIA**

Hasta el día 31 del actual queda abierto el plazo de matrícula para los exámenes extraordinarios no oficiales del curso escolar 1938-39, con arreglo a las condiciones expuestas en el tablón de anuncios de este Centro docente.

Las horas para formalizar las matrículas serán de las 16 a las 18.

Ceuta-agosto 1939, Año de la Victoria.

El Comisario-Director.

Quando afligida estabas en el refugio, oyendo las explosiones de las bombas que arrojaba la aviación, seguramente invocabas a la Virgen del Pilar. Sé ahora agradecida contribuyendo al éxito de la suscripción por la terminación total de su templo.

¡¡OJO!! CUERPOS DEL EJERCITO... GUARNICIONERO. -- FERRETERIAS ¡¡OJO!! DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA OFRECE JOSE MAS CARLES SUS EXISTENCIAS EN LOS MATERIALES SIGUIENTES: UNAS.--4.500 cinchas. -- 5.000 limoneras.--700 cantimploras tipo mochila y más de un millón de piezas en Filetes. --Bocados.--Hebillas c/ Ganchos.--Id. con argollas.--Hebillas de más de 50 tipos.--Anillas medios puntos.--Triángulos, etc., etc.

SE LIQUIDA TODO EL STOK Almacenados en Llano de las Damas número 17. CEUTA

**ANUNCIOS BREVES**

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

El Artículo 6.º del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las empresas y patronos, están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existieron inscritos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en las citada Oficina de Colocación, con firme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, así mismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pesetas.

COMPRO muebles usados. Falange Española 77. Frente al Hospital. Teléfono 819.

CHERINO: Sargento Coriat, 8.--Gestiona documentos, redacta instancias y contratos de todas clases.

CHERINO: Certificaciones de PENALES y de LIBRE SANCION; licencias de CAZA.

CHERINO: Obtiene permisos y tramita reclamaciones en las dependencias Municipales.

CHERINO: Facilita traspasos de establecimientos y ventas de fincas.

CHERINO: Asuntos del Municipio, Hacienda y Fiscalía de la Vivienda.

CHERINO: Consultas e informes, observando seriedad y reserva. Escribiendo concurre a domicilios.

SE VENDE, en el Tarajal, finca de Pelegrina, con agua propia, casa y derechos del terreno.

SE VENDE una alceba y un comedor y otras cosas más. En el Paseo Colón. Pabellón n.º 1918-1.º derecha. Hora 11 mañana a 5 de la tarde.

SE TRASPASA el "Bar Perico" situado en la calle Falange Española, 68, por no poderlo atender su dueño. Razón en el mismo establecimiento.

SE COMPRARIA flauta de ocasión. Pedro Meneses, 4, bajo.

PERDIDA de una cartera conteniendo documentos. Se gratificará en la Rivera, 9. Manuel Ubeda.

Lea V. "El Faro" Diario de la mañana

Contra moscas, mosquitos, chinches, pulgas y demás insectos

**INSECTICIDA FLECHA**

El más eficaz. Probarlo es aceptarlo  
Es un producto de Industrias Andaluzas

**Goliat**

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

**Casa BAEZA HERMANOS**

# CEUTA

*La matadura de día todo a Ceuta  
se consigue en la plaza del Mercado  
nuestro en nuestra mano está el  
comercio 14 Mayo 1938*  
*Francisco*

A vuela pluma

## PERFIL DEL DIA

Así me gustan los días. Movidos y variados en noticias. Como estas son muchas, preciso se hace darles un orden.

Radicaron las más y mejores en el muelle España.

A bordo del "Ciudad de Ceuta", captamos un cuadro de singular belleza, ofrecido por las veinticinco flechas que partían para el Campamento de Chiclana, tierra del buen vino y de la mucha gracia.

Con sus típicos trajes de campo, sombreros de paja y sus simpatías, acompañadas por la Camarada Anita Pérez, despidiéronse de Ceuta hasta mediados de septiembre. Sobre el malecón vimos a muchas amigas, algunas de estas con los ojos húmedos. Paciencia, chicas, para todas llegarán esas expansiones campestres.

Sin salir mi pluma del muelle "España", voy a tocar a grandes rasgos el magnífico recibimiento tributado a S. E. el Alto Comisario, General Asensio. Autoridades hispano-musulmanas, en sus tres órdenes, desfile, aplausos, etc.; la numerosa concurrencia de público, habla elocuentemente del magnífico recibimiento.

El "Miranda", entró escoltado por numerosos barcos pesqueros "vestidos" de punto en blanco.

Tan entusiasmados estábamos en la contemplación del "Miranda" que ni siquiera nos dimos cuenta de la llegada del vapor correo, distracción diaria a la que tanto apego tiene la ciudad.

Para la vida municipal fué ayer miércoles, con lo que está dicho todo. Sesión ordinaria como de costumbre, pero que no deja por eso de ser apreciada por los frutos que da. Los de ayer se fueron para "Auxilio Social", que pronto contará con un nuevo edificio ¡de los buenos!

ANGELIN

## DELEGACION DEL GOBIERNO

VISITAS

Ayer S. E. el Delegado del Gobierno, señor Guitart de Virto, fué visitado por los siguientes señores:

Jefe Provincial del Movimiento, camarada Federico Martín Gallego; comisario de Multas, señor Lanuza y el poeta marroquí, señor Fernández Caro.

S. E. despachó con el Secretario Oficial señor Cabillas y con el Secretario de Orden Público, señor Sánchez Molina.

El Concurso Nacional en que se otorgan los premios de "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera" viene a representar un poderoso estímulo a las plumas españolas, ya que el elevado valor moral que tiene es una prueba segura de la preocupación del nuevo Estado por la intelectualidad de la nación. El plazo de admisión de trabajos para este Concurso termina el próximo día primero de octubre. No hay duda que a él acudirán los más brillantes escritores, aportando interesantes artículos en los que habrán de reflejar las dotes extraordinarias que tanto dicen de nuestros auténticos valores literarios.

## Vida Municipal

### El Ayuntamiento se reúne en sesión

#### Interesante proyecto de «Auxilio Social»

A las siete de la tarde de ayer, bajo la presidencia del Alcalde de la Ciudad, don Fernando López Canti, celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, con asistencia de los Gestores municipales señores López, Rallo, Ben-Amar, Rosende, Calatayud (D. Camilo), Aguilar, Caballero, Ros, Almela y Orozco.

Dada lectura al acta levantada en la sesión anterior y a las últimas disposiciones del Boletín Oficial, se pasa a tratar de trámite ordinario.

#### COMISION PRIMERA

Seguro obrero obligatorio de incapacidad permanente o muerte de empleados y obreros municipales.

Concedido.

Devolución de arbitrios por error en aplicación de tarifa a varios comerciantes de la localidad.

Acuérdase la devolución de setecientas noventa y dos pesetas a los siguientes señores: Acevedo Hermanos, don Agustín Buades, Alfón y Compañía y Zapico Hermanos.

#### COMISION SEGUNDA

Liquidación final de obras de reparación del pretil de la calle Calvo Sotela.

Asciende a la suma total de tres mil diez y nueve pesetas con un céntimo.

Informe en escrito de doña Rosario Castro Alonso, que solicita edificar.

Aprobado.

#### COMISION TERCERA

Informe en escrito de doña Africa Seglar Ruíz, interesando sesiones de lámparas de cuarzo para curación de una hija enferma.

Se le conceden diez sesiones.

Idem en ídem de don José Rodríguez Román, interesando sesiones de diatermia.

Lo mismo.

Idem de doña Dolores Garrido Rodríguez, solicitando permutar su barra con una vecina del Foso de San Felipe.

Denegado.

Idem en liquidación presentada por la Leprosaría de Fontilles, por estancia de enfermos de esta localidad.

Son aprobadas dichas estancias, ascendiendo los gastos a la suma total de setecientas setenta pesetas.

#### COMISION QUINTA

Informe en escrito de la portera del Grupo Escolar de la calle Solís, Dominga Jiménez López, que solicita aumento de gratificación.

Denegado.

Idem en ídem del guardia municipal Juan Millán Rincón, que interesa licencia por enfermo.

Concedida.

Idem en ídem de doña Gracia Gallardo, solicitando se costee a su hijo Emilio el título de bachiller.

Concedido, con la asignación de ciento cuarenta y tres pesetas.

Idem en ídem de don José Durán Martín, solicitando ocupar una plaza de matarife.

No se accede a lo solicitado, por no existir vacante.

#### SECRETARIA

Devolución de fianza a favor del contratista don Rafael Serrano por las obras ejecutadas en el pretil de la calle Calvo Sotelo.

Concedida.

#### PETICIONES GRACIABLES

Por no haber residido el tiempo reglamentario en esta ciudad, les son denegadas las cédulas personales a los siguientes señores: Enrique Narbona Mena, José Rocabert, Fausta Regio e Inés Jiménez.

Le es concedida la vecindad a don Francisco Rojas Vargas, como también la cédula personal a doña Isabel Córdoba Sánchez.

#### OFICIOS

Se da lectura a un oficio remitido por el Matadero Público, en el cual se hacen ver los inconvenientes del terreno sito en el Morro Sur para la edificación de un nuevo Matadero, eligiendo para tal fin la explanada del Arroyo de las Bombas (Puente del Tarajal).

Luego de unas explicaciones del señor Alcalde, en las que subraya la lejanía del lugar, se acuerda pasar este asunto a la Comisión de Obras y del Matadero, para que ambas estudien el sitio de instalación más adecuado.

Seguidamente se hace saber que ya está formado el Tribunal de Responsabilidades Políticas, el cual comenzará a actuar hoy mismo.

En sendos telegramas remitidos por el señor Alcalde de Málaga y Jefe Provincial del Movimiento, son agradecidas en extremo las atenciones prodigadas a los veintinueve camaradas malagueños, venidos a Marruecos en excursión organizada por el Departamento de Post- Trabajo.

Asimismo el señor Meca da cuenta de unos telegramas de los Ministros del Aire y Gobernación, en los cuales agradecen sumamente las felicitaciones que se les enviaron con motivo de sus nombramientos.

En igual sentido contestó al señor Alcalde, el nuevo Secretario General de la Alta Comisaría, señor García Figueras.

#### PAGOS

En la segunda decena del mes en curso se han invertido ciento ochenta y cuatro mil cincuenta y cinco pesetas, con treinta y un céntimos.

#### FUERA DEL ORDEN DEL DIA

Fuera del orden del día, se da lectura a un oficio de la Jefatura Provincial del Movimiento, en el cual se interesa, en armonía con lo dispuesto en el Boletín Oficial número 111 de 19 de octubre de 1938, la concesión a "Auxilio Social" del solar que el Ayuntamiento posee en la calle Falange Española, número 105, con objeto de levantar un centro con todos los adelantos modernos, para alimentación infantil, comedores de madres lactantes, Cocina de Hermandad, Oficinas y Almacén.

La Corporación se pone de acuerdo, determinando pedir autorización al Ministerio de la Gobernación para proceder seguidamente a la construcción de dicho centro benéfico.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión a las ocho y diez minutos de la noche.

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 44.

## Almanaque

### SOCIAL

En el correo de ayer marchó con dirección a Burgos, adonde va en comisión de servicio, el distinguido coronel de E. M. de esta Circunscripción, don Emilio Peñuelas.

Acudieron a despedirle al muelle "España", S. E. el General señor Sáenz de Buruaga, acompañado de su ayudante señor Zamalloa; coronel de E. M. de la Jefatura Superior, en representación del Excmo. señor Guerra Zagala, don Aresio Viveros, y varios jefes de los distintos Cuerpos de la guarnición.

\*\*\*

Para examinarse de ingreso en la Universidad partió ayer para Sevilla, la encantadora señorita Natalia Molina.

Deseámosle éxito en los exámenes.

\*\*\*

En disfrute de permiso embarcó en el "Ciudad de Ceuta", para dirigirse a Madrid, el gestor municipal don Epifanio Hernández, al que acompañaba su estimada esposa.

Feliz Viaje.

\*\*\*

Regresó de Cáceres nuestro particular amigo el agente de Policía de esta plaza don Esteban Merino Gómez. Bienvenido.

## Clínica de Urgencia

### LESIONADOS

Durante el día de ayer recibieron asistencia facultativa las siguientes personas:

—Rafael Muñoz Maeso, de una herida incisa en el dedo anular de la mano derecha. Casual y leve.

—Andrés Capote, de extracción de una astilla en el dedo índice derecho. Casual y leve.

—Mohamed Ben Rif, de extracción de un cuerpo extraño en el dorso del pie izquierdo. Casual y leve.

—Manuel Gómez Jurado, de quemadura de primer grado en la región tenar de la mano derecha. Casual y leve.

—Matías Carmona López, de una herida contusa en el dedo meñique de la mano derecha y de erosiones en el dorso de la misma mano. Casual y leve.

—Francisco Hidalgo García, de una herida cortante en la región temporal izquierda. Casual y leve.

## TRASPASO

Habiendo traspasado la Sra. Viuda de don Ricardo Canet, el establecimiento de su propiedad establecido en la calle Falange Española número 27, bajo derecha, a don Francisco Boz Navarrete, se pone en conocimiento de los acreedores si los hubiera, para que en el plazo de 15 días, se presenten en el domicilio del comprador Falange Española, 69.

## Teléfonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.

Excmo. Sr. Delegado.--Particular y domicilio 805.

Secretario particular 347.

Secretario particular (domicilio), 758.

Secretario Oficial, 443.

Secretario oficial (domicilio), 374.

Secretario Orden Público, 306.

## II CONCURSO DE ARTESANADO

**Clausura de la  
Exposición**

Después de haber permanecido abierta al público ceuti varios días la Exposición de trabajos correspondiente al segundo Concurso de Artesanado ha sido clausurada la misma.

Esta Exposición, ha constituido un verdadero éxito, pues habiendo sido visitada por todos los ceutis, la una nimidad en los elogios a la magnífica obra realizada por nuestros obreros, ha sido general.

Todo el mundo ha coincidido en afirmar, que es sintoma de gran alabanza, el dado por los expositores, ya que sus trabajos demuestran bien claramente que el artesanado español, aunque vivió durante muchos años adormecido, por no haber sido estimulado para exteriorizar su existencia, a la primera llamada que se le hace, acude con decisión, demostrando su pujanza, y que la existencia del mismo es prometedora de que sus antiguas glorias han de ser remozadas rápidamente, por cuanto el artesanado en España, es algo tan consustancial con su condición de español amante de su Patria, que por la grandeza y esplendor de ella, dispuesto está siempre a laborar con decisión y entusiasmo.

El gran número de trabajos y la extraordinaria perfección que en ellos ha sido demostrada, nos permite augurar que en el III Concurso que el próximo año se organice los trabajos que en él se presenten, han de superar a los que este año vimos—que ya es decir—y, esta seguridad a todos debe haberla, ya que representa máxima vitalidad en la clase productora de España, lo que evidencia, sin duda, un seguro y esplendoroso porvenir para el Imperio hacia el que con todo nuestro corazón nos dirigimos.

También ha merecido cumplidos elogios la parte artística de la exposición, ya que en las obras expuestas, han sido patentizados rasgos firmes de esa manifestación, que al superar se según pase el tiempo, garantiza un planteamiento de valores positivos en todos los sectores del arte.

Los trabajos expuestos, están siendo embalados cuidadosamente, pues son dos las poblaciones que aspiran a efectuar con la mayor rapidez la exposición: Melilla y Málaga.

Posiblemente será la última donde primeramente se haga la exhibición de estos trabajos, y es muy posible que al hallarse ya en la Península, tengan que ser enviadas a otras, pues el fino temperamento del artesanado en el Norte de Africa, ha sido difundido por todas partes, y sabemos de varias ciudades que aspiran a ofrecer esta prueba de la laboriosidad del inteligente artesano de estas regiones.

**LA FALANGE QUE FUNDO JOSE ANTONIO, ES LA GUARDIA DE ESPAÑA Y FORMAR EN ELLA ES UN AFAN SUPREMO.**

**EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL**

7-9-9

**«EL FARO» EN MADRID**

(Noticias recibidas por radio, telégrafo y avión)

**La prensa madrileña analiza la situación internacional****Simpático rasgo de una personalidad argentina****LA PRENSA MADRILEÑA SE OCUPA DE LA SITUACION EUROPEA**

Madrid, 23. — Los periódicos de Madrid reflejan la situación internacional en estas horas de Europa, a través de la amplia información de la Agencia "Efe".

No ocultan la gravedad del momento y todos coinciden en que a última hora surgirá un acontecimiento imprevisto, que impida la guerra y haga que se consolide la paz.

Los periódicos son léidos ávidamente por el público, que demuestra gran tranquilidad y serenidad.

**EMOCIONANTE ACTO EN LO QUE FUE CARCEL MODELO, A LA MEMORIA DE LAS VICTIMAS INMOLADAS POR LOS ROJOS**

Madrid, 23. — En los solares donde estuvo emplazada la Cárcel Modelo, al cumplirse el tercer aniversario de los fusilamientos de patriotas verificados en ella, de dolorosa recordación para España, se ha celebrado un acto lleno de emoción para rendir tributos y honores a los españoles caídos en aquella fecha.

El acto había sido organizado por la Jefatura de Falange con la cooperación de las autoridades madrileñas y la Hermandad de Cautivos por España.

En el mismo lugar que fué patio de la segunda galería, junto a la tapia donde se realizaban los fusilamientos se levantó un altar, engalanado con las banderas nacionales y del Movimiento, dando guardia al mismo falangistas de la legión José Antonio.

Entre las autoridades que asistieron al acto se encontraba el General Espinosa de los Monteros, en representación del Ministro del Ejército, Gobernador militar de Madrid, Gobernador civil, Alcalde, Pilar Primo de Rivera, Delegada Provincial Femenina.

Varios millares de personas en gran parte familiares de los caídos, llenaban el amplio recinto.

Se inició la misa levantándose la cruz de los caídos, en una emocionante ceremonia. Comulgaron gran cantidad de personas.

El Padre Palomete, que estuvo hasta el último momento con los héroes, prestándoles auxilios espirituales, pronunció una sentidísima plática exaltando el valor de aquellos hombres que supieron morir ejemplarmente por donación a sus verdugos.

El general Espinosa de los Monteros dió el grito de "Caídos" en la Cárcel Modelo, contestando el público emocionadísimo el "Presente" de ritual.

Después se dió una salva de ordenanza en honor de los mártires. Segui-

damente tuvo lugar un impresionante desfile en el que intervinieron cuarenta y cinco mil afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Abrieron marcha una Sección motorizada de Asalto, haciéndolo después falangistas de la segunda línea Organizaciones Juveniles, Flechas, seguidos de más de veinte mil personas, que en homenaje a los caídos desfilaron ante la tribuna de las Autoridades.

**MERITORIO RASGO DE UNA PERSONALIDAD ARGENTINA**

Madrid, 23. — Una conocida personalidad de Buenos Aires, D. César Moreno ha dirigido una carta al Alcalde anunciándole el envío de ocho mil pesetas, para destinarlas a fines benéficos.

El Alcalde elogió el gesto magnífico del Sr. Moreno, y distribuirá el donativo entre las instituciones benéficas más necesitadas de auxilio económico.

**EL AYUNTAMIENTO ESTUDIA DESCONGESTIONAR LOS TRANVIAS DEL CENTRO DE MADRID**

Madrid, 23. — El Ayuntamiento en su última sesión celebrada, estudió la necesidad de descongestionar de tranvías el centro de la ciudad. Se propuso que desaparezcan las líneas de la Puerta del Sol y calles adyacentes.

Se estudió sustituir este tipo de tráfico por otros más modernos y que no perturben la circulación, como los autobuses.

Se acordó comunicar este criterio a la Compañía tranviaria.

Se tomó el acuerdo de proseguir este estudio para presentar más adelante un proyecto acabado.

Acordóse también, que los taxis establezcan servicios en las estaciones a la llegada de los trenes, para evitar que los viajeros tengan que ir a buscar los cargados con el equipaje.

**BOLETIN OFICIAL  
DEL  
ESTADO**

Burgos, 23. — El "Boletín Oficial" del Estado, publica, entre otras las siguientes disposiciones:

**Ministerio de la Gobernación.** — Decretos concediendo la nacionalidad española a varias personas.

**Ministerio de Asuntos Exteriores.** — Orden nombrando agregado comercial a la Legación de España en Bucarest a D. Ramón Sáenz de Heredia de Manzano.

**Ministerio de Educación Nacional.** — Orden jubilando a funcionarios del Escalafón Técnico - Administrativo del Ministerio, conforme a lo dispuesto en el artículo primero del Decreto de julio último.

Orden separando a los funcionarios de la Secretaría Técnica y Cuerpo Técnico Administrativo de este Departamento, que se detallan.

**Ministerio de Obras Públicas.** — Ordenes reincorporando al servicio del Estado sin imposición de sanción a los funcionarios de Cuerpos Especiales que se citan.

**Ministerio del Ejército.** — Subsecretaría. — Orden referente a la forma de llevar emblemas y distintivos.

**ORGANIZACIONES JUVENILES FEMENINAS****Marchan veinticinco flechas femeninas, siendo despedidas con verdadero entusiasmo**

En la mañana de ayer embarcaron con rumbo a la Península, veinticinco flechas femeninas, bajo la vigilancia de una camarada de la Sección Femenina.

Van a pasar una temporada de veinte días en el Campamento femenino de Chiclana, con las allí enviadas desde Cádiz y provincia.

Para despedirlas, se hallaban en el muelle de España, la regidora provincial así como varias jerarquías de F. E. T. y un gran número de personas que iban acompañando a las expedicionarias.

Las pequeñas camaradas estaban monísimas, con su bonito traje de campamento, consistente en pañuelo de seda, blusa blanca, falda multicolor con grandes lunares, y un soberbio sombrero de paja, de grandes dimensiones.

Cada una de ellas llevaba su maletín de mano, en el que además de las prendas de uso corriente, iba cuidadosamente preparado su uniforme de flechas, de acuerdo con las instrucciones que oportunamente les habían sido dadas.

Como es natural, la alegría que sentían se desbordaba a torrentes, y desde la borda del barco, cantaban y reían a placer.

Puede asegurarse que fué un magnífico espectáculo el que presenciáramos, pues la simpatía de la grey infantil, atraía todas las voluntades, al observar con cuanta satisfacción partían, deseosas de encontrarse ya en el Campamento, y cumplir con entusiasmo la severa disciplina que en estas concentraciones debe seguirse, pero que al mismo tiempo, sentían el aliciente encantador de encontrarse con las niñas gaditanas y establecer con ellas la íntima amistad que ha de producirse durante la convivencia de veinte días.

EL FARO, al despedirlas, les desea un feliz viaje, tanto como que sus esperanzas de pasar agradablemente los días de vacación que por sus jerarquías les han sido preparados, se vean totalmente colmadas, así como las ilusiones que llevan de entablar estrechos lazos de amistad, con las pequeñas camaradas que en el Campamento han de encontrar.

Al desatracar el barco, por las expedicionarias fué cantado con gran afinidad el Himno de Falange, que fué escuchado a bordo y en tierra, con vivas muestras de entusiasmo, bravo en alto.

**UN DERWOOD**

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

# España

## El ministro de Asuntos Exteriores visita la fundición nacional instalada en la Jefatura de Industria

LOS OBREROS NACIONAL-SINDICALISTAS DE CEUTA Y TETUAN SIGUEN SIENDO MUY AGASAJADOS EN MALAGA. -- PASAJES RINDE CALUROSO RECIBIMIENTO A LAS FALANGISTAS QUE VIAJAN A BORDO DEL "CIUDAD DE ALICANTE". -- SE REGISTRA UNA GRAN TORMENTA EN VALENCIA

### EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES, CORONEL BEIGBEDER, EN LA JEFATURA DE INDUSTRIA

Burgos, 23. — En el local de la Jefatura de Industria, donde se hallan instalados los laboratorios, crisol y de más objetos dados por los españoles para formar el Tesoro, y ante todos los funcionarios de la fundición, se ha efectuado la visita del Ministro de Asuntos Exteriores, señor Beigbeder, acompañado del general Valdés Cabanillas ( coronel, señor Ortega, y numerosos jefes del Ejército y de la Marina

Fueron recibidos en la Jefatura de Industria, por el ingeniero don Guzmán de la Vega, por el inspector y jefe técnico, capitán Villanueva.

El capitán Villanueva explicó las operaciones que preceden a la fundición, y el coronel Beigbeder mostró gran interés por la operación de fundición que se realizó delante de él, arrojando al crisol el señor Ministro varias monedas de oro.

Fundiéronse seis lingotes de oro de cinco kilogramos cada uno, en un valor superior a trescientas mil pesetas. Este oro es procedente de joyas de las cuales se desmontaron las piedras preciosas que están depositadas en tubos de cristal precintados y cuyo valor es casi idéntico al de los propios lingotes.

Pasan del millar los lingotes que se han fundido de cinco kilos cada uno, además se poseen más de seis mil quilates de rubíes, grandes cantidades de otras piedras preciosas y dos toneladas de monedas de oro.

Próximamente se empezarán a fundir cuatro toneladas de plata.

Se han recuperado trescientas monedas antiquísimas, con las que se formará un Museo.

A las seis de la tarde abandonaron el señor Beigbeder y sus acompañantes la Jefatura de Industria, despidiéndose atentamente del señor de la Vega y del capitán Villanueva, a quienes felicitaron por la labor que realizan.

### LLEGAN A PASAJES LAS FALANGISTAS QUE REALIZAN UN CRUCERO MARITIMO

San Sebastián, 23. — Hoy ha fundado en Pasajes el vapor "Ciudad de Alicante", a cuyo bordo viajan ciento ochenta camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., entre las que figuran nueve de la provincia de Guipúzcoa.

Fueron recibidas por el gobernador de la provincia, el jefe provincial de Falange, la delegada provincial de la Sección Femenina, y el jefe local de Pasajes, así como numeroso público.

Después de almorzar en Lequerica, marcharon a San Sebastián y deposi-

taron una corona de flores ante el monumento a las víctimas del "Baleares".

Las falangistas han sido muy obsequiadas.

Mañana se trasladarán a Azpeitia para visitar la Basílica de Loyola.

Pasado mañana continuarán el crucero con rumbo a Málaga, Ceuta y Palma de Mallorca.

### MANIFESTACIONES DE SIMPATIA AL GENERAL LLANDERAS

Sevilla, 23. — Al cesar el general Llanderas, gobernador militar de Sevilla en su cargo, para pasar a las ordenes del Ministro del Ejército ha recibido muchas manifestaciones de simpatía, entre otras las del Cardenal Segura, presidente de la Diputación Provincial y coronel italiano Becit.

El general Llanderas marcha a Burgos para hacerse cargo de su nuevo destino.

### UN DISCURSO DEL MARQUES DE MONTEALEGRE

Santander, 23. — Es esperado en esta ciudad, para pronunciar un discurso en los cursos de verano para extranjeros, el Excmo. señor Marqués de Montealegre.

### INAUGURACION DE "RADIO TARRAGONA"

Tarragona, 23. — Radio Tarragona ha sido hoy inaugurada. Al acto asistieron las autoridades y gran número de invitados.

Pronunciaron sendos discursos el director de la Emisora, el delegado de Hacienda, comandante de Marina, jefe provincial del Movimiento y gobernadores civil y militar.

### PAN BLANCO EN CATALUÑA

Barcelona 23. — El reparto de harina blanca ha dado principio, conforme a las últimas disposiciones.

El reparto comenzó ayer tarde, de modo que hoy empezarán a dar pan blanco las tahonas.

El viernes próximo ya se repartirá pan blanco en todas las panaderías.

### UN PEDRISCO AZOTA A VALENCIA

Valencia, 23. — Se ha desencadenado sobre Valencia y su huerta una fuerte tormenta con pedrusco.

No se conocen detalles del perjuicio causado por la misma, pero se sabe que las cosechas de avena, trigo y arroz ha sufrido bastante.

A media noche se reprodujo la tormenta, temiéndose que dañe considerablemente la cosecha de arroz, que se esperaba magnífica.

### SE PRACTICA EN BARCELONA UNA IMPORTANTISIMA DETENCION

Barcelona, 23. — Ha sido llevada a cabo la importante detención de José Gallardo Escudr, componente de las tristemente célebres Patrullas de Control, en representación del Partido Socialista.

En octubre del 36, con motivo de un bombardeo efectuado en el puerto de Rósas, el citado individuo sacó un centenar de personas del que fué Conviento de San Elías, a las cuales ejecutó.

Ha pasado personas de derechas a Francia, cobrándoles cuarenta mil pesetas por su cometido.

Había sido propuesto para el cargo de fiscal general de Cataluña y exhibía en su coche las insignias de tal cargo, sin llegar a ser nombrado.

En octubre del 34, fué detenido y en julio del 36 mató precisamente al agente que había procedido a su detención.

También se ha detenido a su mujer, por la parte que pudiera tener en la actuación de su marido.

Ambos son súbditos extranjeros.

El citado Gallardo Escudr estuvo procesado por falsificación de cheques y tomó parte en los robos de la Galería Benlliure.

## Extranjero

# Chamberlain pedirá hoy en la Cámara poderes excepcionales para el Gobierno

### HOY REGRESARA A LONDRES EL REY JORGE VI

Londres, 23. — Mañana regresará de sus vacaciones veraniegas el Rey Jorge VI, que presidirá una reunión del Consejo privado de la Corona.

### CONVOCATORIA URGENTE DEL PARLAMENTO DEL CANADA

Otava, 23. — Se ha ordenado que se convoque inmediatamente el Parlamento canadiense, porque, según todas las noticias parece que fallarán todas las tentativas para conservar la paz en Europa.

El Canadá dice que estará siempre al lado de la Gran Bretaña.

### ROOSEVELT Y SUS INICIATIVAS

Nueva York 23. — El presidente Roosevelt ha ordenado que el crucero en que hace la excursión veraniega, se interrumpa para llegar mañana a la Casa Blanca.

Roosevelt no ha comunicado a nadie las iniciativas que ha de estudiar y ponerlas en práctica, aunque ha

manifestado que algunas de ellas son totalmente necesarias.

### CHAMBERLAIN PEDIRA HOY A LA CAMARA PODERES ESPECIALES

Londres, 23. — La sesión de la Cámara de los Comunes, que se celebrará mañana, comenzará a las 3,45 de la tarde.

Se asegura que Chamberlain pronunciará un discurso que durará una hora. También hablarán los líderes de los dos partidos de oposición.

Chamberlain pedirá un voto de confianza y unos poderes especiales para el Gobierno. Se votarán los poderes especiales referidos, a pesar de que son muy amplios.

### FRANCIA LLAMA MAS RESERVISTAS

París, 23. — Anúnciase oficialmente que el Gobierno francés ha llamado un nuevo contingente de reservistas, además de los que ya había incorporados al Ejército.

### ORDENES PARA EL CESE DEL ALUMBRADO PUBLICO EN CASO NECESARIO

Londres, 23. — En todo el país británico, especialmente en Londres, se han dictado las ordenes oportunas para que todas las luces del alumbrado público cesen en el momento en que se disponga. Se ordena, también, que en las casas se tengan las luces apagadas o bien que se cierren herméticamente las puertas de las ventanas y balcones para que no pase la claridad.

### AUDIENCIAS DIPLOMATICAS

París, 23. — El embajador de Francia en Roma ha visitado al Conde Ciano y le ha hecho una vez más presente la decisión de Francia de cumplir sus compromisos y obligaciones con Polonia.

Daladier ha conferenciado con el embajador polaco esta tarde y presidió la Comisión de Defensa en el Ministerio de la Guerra.

**¡Pero es que no ven más que guerra por todas partes los americanos!**

Washington, 23. — Se han reunido los jefes de los Departamentos de Estado y Hacienda con el de la Guerra, y han discutido la situación de los Estados Unidos, ante la eventualidad de una guerra en Europa.

Se ha estudiado el problema de veinticinco mil turistas norteamericanos que hay en Europa y de ochenta y cinco mil ciudadanos americanos que allí residen, los cuales se verían envueltos en el conflicto, teniendo que sufrir las consecuencias inevitables.

Los periódicos hablaron de una convocatoria especial del Congreso, pero Roosevelt ha manifestado que no quiere dar paso alguno con relación a este particular.

### La estancia de nuestros obreros nacionalsindicalistas en Málaga

Málaga, 23. — Los expedicionarios nacionalsindicalistas de Ceuta y Tetuán, con los de la Falange local y primeras autoridades, visitaron el pantano de El Chorro, admirando su soberbia obra de ingeniería.

Allí, en medio de franca y cordial

camaradería, almorzaron, mostrándose una vez más satisfechísimos de las continuadas atenciones y muestras de simpatía que reciben.

Por la noche, amablemente invitados asistieron a una brillante función en el "Cine Goya".

# TETUAN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA BAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

(POR TELEFONO)

## La llegada de S. E. Alto Comisario general Asensio

La población le dispensa un grandioso recibimiento Al palacio de la Residencia acuden representaciones de todas las entidades oficiales, particulares y numeroso público. - Desfile de las fuerzas y recepción popular

A las siete de la tarde los cañones de la Alcazaba con sus salvas de ordenanza anuncian a la ciudad la llegada de S. E. el Alto Comisario, General Asensio.

La ilustre personalidad de nuestro nuevo Alto Comisario es bien conocida en Tetuán. No hace falta presentar a quien en los momentos sublimes del Glorioso Movimiento Nacional fué uno de sus más esforzados paladines.

Mandando entonces el Grupo de Regulares de Tetuán número 1, en la sala de Banderas de estas bizarras fuerzas una placa perpetua su frase "Aquí despertó el león". Y con él toda aquella gesta gloriosa de la que el General Asensio era su jefe.

Las calles estaban llenas de público. Los balcones y las fachadas de los edificios lucían las colgaduras de los colores nacionales y del Movimiento y las aceras y azoteas veíanse ocupadas por una numerosa y compacta concurrencia.

En la calle de Sidi Mandri, al final de la carretera de Circunvalación, estaba la Junta de Servicios Municipales en pleno, con su Bajá-presidente, Sid Mohamed Achaax, Interventor local capitán Jiménez Benhamou, vicepresidente señor Pérez Sánchez y vocales españoles, musulmanes e israelitas.

A la llegada del coche venía S. E. acompañado de los Excmos. señores Secretario General de la Alta Comisaría don Tomás García Figueras y Gran Visir del Gobierno Xerifiano Sid Ahmed El Gam-mia.

Las Gamas de Artillería que a través de la carretera cubrían la carrera y las del Grupo de Regulares de Tetuán número 1, que lo hacían en la calle del Generalísimo Franco presentaron las armas y mientras las bandas de música de estas unidades entonaban el Himno Nacional la multitud saludaba brazo en alto, acabando por prorrumpir en una grandiosa salva de aplausos.

Seguidamente se acercaron a S. E. la Corporación Municipal y el Bajá-Presidente en nombre de la ciudad le dió su más cordial bienvenida, conforme a la antigua y tradicional usanza marroquí.

Contestó el General Asensio dando las gracias y congratulándose de estar en Tetuán a la que tanto quiere.

Momentos después emprendió, acompañado de las personalidades antes citadas y de los Excmos. Sres. Generales Guerra y Buruaga, ayudantes y otras personalidades que le acompañan desde Ceuta el camino para la Residencia.

La calle del Generalísimo Franco y Plaza de España era un verdadero hormiguero de gente.

Las calzadas de esta última se veían ocupadas por numeroso elemento musulmán y aparte del público, se encontraban todas las cofradías religiosas

con sus estandartes y atributos, cuyas banderas se inclinaban al paso del heroico General tan querido en todo el Protectorado y tan admirado de esta población hermana.

Las fuerzas de la Guardia personal de S. A. I. el Jalifa de la Zona, Escuadrones de caballería del Grupo de Regulares y la compañía que con Bandera y música estaba en el palacio de la Residencia le rindieron los honores debidos a su alta jerarquía.

### EN LA ALTA COMISARIA

En los jardines de la residencia se encontraban todas las representaciones de las distintas entidades oficiales y particulares de la ciudad.

Delegación de Asuntos Indígenas, Fomento y de Hacienda, con sus titulares, jefes y funcionarios de las distintas secciones.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con su Jefe Provincial, Delegados y Secretarios Provinciales de las distintas secciones y sección femenina, con una numerosa representación.

Misión Católica de Tetuán, con el reverendo Padre Superior y otros Franciscanos.

Audencia y Juzgados, con su personal.

Intervenciones Regional y local, de Yebala y Tetuán, respectivamente con el suyo.

Comité Económico Central; Inspecciones de Correos y Telégrafos; Junta de Servicios Municipales; Bajalato de la ciudad; Comisiones de notables musulmanes con los jefes de los distintos gremios y cofradías.

Entidades Oficiales musulmanas; Colegio de Abogados de la zona con sus miembros; Jefatura Territorial de

Prensa, redactores y corresponsales de periódicos.

Bancos de España, Hispano-Americano, Español de Crédito, Previsores del Porvenir, Estado de Marruecos y Hassan e Hijos.

Sindicatos de Falange, con diversas representaciones de las secciones que los integran, compuestas de camaradas de ambos sexos, y Alto Tribunal Rabínico y Comunidad Israelita de la Ciudad.

Representaciones militares, formadas por la Inspección de Fuerzas Jalfianas, Mehal-la y de Ifni, de las armas y cuerpos de Regulares de Tetuán número 1, Artillería, Sanidad Militar, Caballería, Intendencia, Ingenieros, Cazadores otras de Infantería, Marina y Cuerpos Subalternos, todas compuestas por un gran número de Jefes y Oficiales, Comandancia Militar de la Plaza, Sectores de la Región y personal que los integran. Y, en fin, otras numerosas personas cuya relación sería interminable.

La entrada del General Asensio fué saludada con el brazo en alto, dispensándosele una entusiasta acogida y, seguidamente, penetró en el Palacio Residencial donde permaneció durante breves instantes.

### DESFILE DE LAS FUERZAS

Poco después, y ante S. E. el Alto Comisario que se encontraba acompañado de los Excmos. Sres. Secretario General, García Figueras, y Gran Visir, de los Generales Guerra y Buruaga, y de las altas autoridades de la zona, desfilaron las fuerzas que momentos antes le habían rendido honores.

Con la marcialidad y bizarría que les caracteriza, lo hicieron por el siguiente orden:

Guardia personal de S. A. I. el Jalifa, que vestía traje de gala; Grupo de Regulares de Tetuán número 1; Artillería de campaña; Escuadrón de Caballería del citado Grupo de Regulares; Cazadores; y Organizaciones Juveniles de F. E. T. y de las JONS compuesta por cadetes y flechas.

Terminado el desfile que resultó brillantísimo, S. E. acompañado de las personalidades antes mencionadas, pasó al salón de recepciones de la Alta Comisaría.

### RECEPCION POPULAR

Sumamente difícil es recoger en esta exteriorización popular, todo el sentir de la recepción. A ella acudieron las personas que forman las entidades militares y civiles antes citadas, agregándoseles numerosas personas y resultando de un carácter verdaderamente grandioso.

El nuevo Alto Comisario, general Asensio, recibió en la tarde de ayer, Asensio, de su contacto con el pueblo de Tetuán, en sus nuevas y altísimas funciones, todo el fervor y todo el entusiasmo que la población le tiene desde aquellos días memorables en que por la salvación de España y junto a otros ilustres y valerosos jefes, se lanzaron a salvarla, dando el primer grito de rebelión contra aquel estado de cosas.

En esta recepción en la que se mezclaron los elementos oficiales y populares, quedó patentizado este afecto, y nosotros, en nombre de la ciudad, le enviamos nuestro más respetuoso y alto saludo de bienvenida al bizarro general y gran español.

### LA SEÑORA DEL GENERAL ASENSIO

Numerosas señoras de la buena sociedad tetuaní estuvieron en la Alta Comisaría saludando a la ilustre esposa del general Asensio.

Esta las recibió con la magnanimidad y simpatía que le son peculiares, departiendo largamente con ellas.

## Enlace Castillo-Soto

Como teníamos anunciado, en la tarde de ayer tuvo lugar ante el altar mayor del templo de Nuestra Señora de las Victorias, el enlace matrimonial de la bella señorita Dolores Soto Postigo, con el joven brigada del Grupo de Regulares de Tetuán número 1, don Antonio Castillo de Fez.

La novia vestía un elegante traje de desposada, resultando extraordinariamente bella, y él, uniforme del Arma a que pertenece.

Fué bendecida la unión por el reverendo Padre Benjamín Brazales, Superior de la Misión y actuaron de padrinos, la simpática Anita Soto Postigo y don Tomás, hermanos de la desposada.

Dadas las muchas simpatías que la feliz pareja cuenta en la localidad, el acto estuvo muy concurrido, contando se entre los asistentes bellas señoritas y muchos compañeros del contrayente.

Terminada la ceremonia religiosa se trasladaron todos los asistentes al domicilio de los padres de ella, donde se les obsequió con toda esplendidez.

Deseamos a los esposos todo género de felicidades y una larga luna de miel.

## Juventud Masculina de Acción Católica

SECRETARIA

Se pone en conocimiento de los Socios Activos, que a partir de la fecha, deberán pasar por esta Secretaría, a fin de rellenar las nuevas solicitudes de ingreso.

24 agosto 1939

BAR  
RIZO

LOS MEJORES VINOS

ORO VIEJO, ALVEAR AGUSTIN  
BLAZQUEZ

O' DONNELL, 12  
TETUAN

y demás marcas

## Los comisionados marroquíes que marcharon a Burgos telegrafían a S. A. I. el Jalifa

En la Secretaría de S. A. I. el Jalifa de la Zona se ha recibido un telegrama que para el augusto Príncipe ha dirigido Sid Abdeljalak Torres, en el que comunica que han sido recibidos con toda clase de atenciones por S. E. el Generalísimo Franco y Ministro de Asuntos Exteriores, coronel Beigbeder, terminando el despacho telegráfico enviándole a S. A. I. su profundo respeto y adhesión.

## Sepelio de la señora Betes de Bernardi

Como anunciábamos en nuestra edición de ayer, en las primeras horas de la noche del pasado día 22 dejó de existir, víctima de penosa dolencia y confortada con los auxilios espirituales la distinguida señora doña María del Pilar de Betés Lacuesta, esposa del conocido farmacéutico local, don Pedro Bernardi.

Aunque se tenían noticias de su estado delicado de salud, no podía esperarse este fatal y rapidísimo desenlace, habiendo causado dolorosa impresión al ser divulgada la noticia, pues la finada era muy estimada en la localidad, dadas las incontables virtudes que reunía en su persona, de bondad sencillez y extraordinariamente cristiana.

Por ello, durante la noche pasada y todo el día de ayer, acudieron a la casa mortuoria numerosísimas personas para testimoniar a la familia el profundo sentimiento causado y esta misma condolencia general se puso de manifiesto en el acto del sepelio celebrado a las seis de la tarde al que acudieron numerosas personas, siendo llevado el féretro a hombros hasta el lugar de despedida del duelo, por amigos del esposo que presidió el acto.

Descanse en paz y reciba su apena da familia la sincera expresión de nuestro muy sentido pésame, especialmente al esposo don Pedro Bernardi, al que deseamos resignación para sobrellevar tan terrible pérdida.

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

NEGOCIADO DE TASA URBANA

Aviso

De conformidad con los artículos 11 y 12 del reglamento de Tasa Urbana en vigor:

Se pone en conocimiento de los propietarios de fincas Urbanas que ha quedado constituida la comisión del Censo Urbano para el trienio 1940-1942 que comenzará a actuar el día 21 del actual.

Tetuán 21 de agosto de 1939.—Año de la Victoria.

El Secretario de la Comisión,  
Mohamed Tiu Tiu.

## Academia La General

(Centro legalmente reconocido por el Ministerio de Educación Nacional)

De conformidad con la orden de 16 de diciembre de 1938, este Centro docente declara abierto el concurso para solicitar plazas de inscripción gratuita.

El plazo terminará el 31 del corriente mes.

Asimismo hasta esta fecha se admiten matriculación de Ingreso para los exámenes que tendrán lugar en este Centro el día 16 de septiembre próximo

## ¿Aprovechará el ejemplo?

# En torno al tratado de no agresión germano-ruso

El avisero pseudo - democrático (fuera excesivo honor llamarle colmena), acaba de alborotarse una vez más con motivo del fulminante tratado de no agresión, que acaban de negociar Alemania y Rusia. Y la prensa de los países que integran aquel grotesco conglomerado y que no cumplen los fines que a la verdadera prensa incumben, pone el grito en el cielo—acaso fuera más justo decir en el infierno—acusando al país que rige Stalin de traidor, cuando en realidad de verdad son esos pueblos que tanto y tan fuerte blasonan de democracia los que han venido haciendo todo lo posible por traicionar los intereses sagrados de Europa y del mundo, en su insano delirio de continuar imponiendo el peso de su hegemonía al universo, una hegemonía que nada justifica, por cuanto no se asienta sobre ningún postulado que se inspire en la verdadera justicia.

Unos meses van transcurridos, en los cuales todas las actividades del bloque "democrático" han sido encaminadas a lo que con notorio acierto se ha dado en llamar política de cerco o de acorralamiento del eje formado por aquellos países, que en uso de un perfectísimo derecho a la vida han querido dars regímenes totalitarios, para poner con ellos un freno eficaz a las propagandas disolventes que sus enemigos favorecen con una inconsciencia verdaderamente absurda y criminal, por cuanto tiende a la instauración del caos en el mundo.

El ejemplo de lo sucedido en nuestra Patria, una gran parte de la cual sufrió los espantosos efectos de haberse tragado el anzuelo untuoso y bien disfrazado de las ideas disolventes y negativas, parece no haber enseñado ni pizca a quienes cegados por su desmedida ambición realizan los mayores esfuerzos imaginables para destruir los fundamentos esenciales de la sociedad cristiana, sin quererse dar cuenta de que, a la postre, ellos, de prevalecer sus dogmas masónicos y antihumanos serían también arras-

## Anuncios breves

DR. LOPEZ Somoza.--Oculista. Medicina general. Luneta, 47. Tetuán. (Marruecos).

VIAJES EN AVION para Melilla, Sevilla, Málaga, Madrid, Lisboa, Valencia, Burgos, Zaragoza, Palma de Mallorca, Barcelona, Vitoria y Santiago de Compostela.

Un aviso por teléfono al 444 o 605 y le entregarán en su domicilio, sin aumento de precio, el billete.

Agencia de viajes "RAUDA". Cardenal Cisneros, 10. Tetuán.

DESEASE profesor de inglés y francés. Razón esta Delegación.

## Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario  
ALMACENES M. CARRION  
O'Donnell, 9 TETUAN

trados por la vorágine que con tanto sadismo provocan.

Esos pueblos, repetimos, culpables del malestar del mundo, se manifiestan ahora como enloquecidos de furor porque Alemania, sin alharacas, ha conseguido torpedear con éxito indudable el inicuo sistema de persecución y de injusticia que parece ser el norte único que guía a los enemigos de la paz, de la luz y de la concordia entre todos los pueblos. De los que se juzgan con derechos indiscutibles a se guir explotando al mundo en su propio beneficio contra toda razón y todo derecho, o mejor dicho, con las razones que derivan de sus poderosas esquadras constantemente reforzadas y de su desenfreno en la acumulación de elementos mortíferos. No quieren darse cuenta de que los demás países les asiste también el derecho a la vida y que al impedir el normal desenvolvimiento reclamado por su constante aumento de población, traicionan todos los postulados de libertad y democracia que afirman tan alegremente defender. No quieren convencerse de que el sol, cuando sale, ofrece su luz y su calor para todos y que el producto de las tierras del mundo deben de ser para todos los que las habitan, sin excepciones odiosas y anticristianas, que tan mal casan con los trampantojos que ellos vienen esgrimiendo desde hace siglos para engañar a los que sufren incurable miopía, tan funesta para el verdadero cumplimiento de los fines que debe cumplir una humanidad que sea digna de tal dictado.

El tratado de no agresión germano ruso, en contraposición al nonnato y tan zarandeado ruso-anglo-francés, supone un golpe espectacular y rudísimo a las malhadadas intrigas del bloque pseudo-democrático, que como es sabido, hablando de continuo de la paz propugna la guerra, porque sólo aspira a eternizar sus lamentables métodos de tiranía, en su deseo incalificable de usufructuar todos los bienes del mundo a costa del eterno sacrificio de los débiles y de aquellos otros que sin serlo fian de buena fe en promesas que no tienen de democráticas otra cosa que el nombre y la apariencia.

No obstante lo rudo y ejemplar de la lección que les ha sido aplicada, los del casi desmoronado bloque, en lugar de hacer un viraje en redondo, para situarse dentro de la realidad impuesta por los acontecimientos y por la época en que vivimos, es casi seguro que continuarán ejercitando su tan equivocada cuanto nefasta política antieuropea y antihumana, sin tener para nada en cuenta la verdad del adagio, en tantas ocasiones de la historia actualizado, de "que Dios ciega previamente a aquellos que quiere perder".

Alfonso de CASTILLA.  
Tetuán, 23 de agosto. — Año de la Victoria.



## COOPERATIVA TRANSPORTES

### DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

---

---

CEUTA

## ALEMANIA Y LAS POTENCIAS

### Un parangón con 1914

Berlín, 24. — La grandeza y el dolor de Europa es que no pueda vivir sin sus recuerdos. Cuanto más empeñados están los hombres y las naciones en la lucha por el futuro, tanta más importancia adquieren ciertas fechas del pasado y tanto más se impone la comparación histórica. Cuando, en su tiempo, los autores de la paz de Versalles eligieron el 28 de Junio de 1919 para firmar el Tratado que había de sellar ante la Historia la abdicación de las Potencias Centrales, lo hicieron pensando en el 28 de junio de 1914, el día en que los mortales disparos sobre el archiduque Fernando en Serajevo anunciaron el principio de la Gran Guerra y el fin del Imperio de los Habsburgos, conglomerado de nacionalidades.

Este verano se cumple el cuarto de siglo desde que se produjo aquella enorme conmoción de los pueblos europeos, después que, apenas hace unas semanas, el pensamiento repasaba las dos décadas transcurridas desde Versalles. El pueblo alemán tenía naturalmente especial motivo para recordar ayer Versalles y para recordar hoy la explosión de la guerra hace 25 años. El nacional-socialismo, movimiento de resistencia y de renacimiento nacional, nacido de la necesidad impuesta por la historia de la postguerra, no puede sustraerse a las comparaciones históricas.

La tesis de la culpabilidad de la guerra, construida en Versalles y de la cual se hizo uso para poner políticamente al pueblo alemán fuera de la ley, ha sido rebatida hace tiempo por la investigación histórica. La imagen que se hace del Káiser no es ya, como era antes, una caricatura de sangrienta brutalidad sino que nos muestra un hombre que, lo mismo que sus consejeros, no pudo dominar la situación en un momento decisivo. La Alemania de hoy difiere fundamentalmente de la era de la "política mundial" guillermina por la necesidad en que el Reich se encuentra de hacer política continental con el mismo inexorable realismo que Bismarck se hacía respecto a sí mismo y a su Imperio recientemente creado. Puede afirmarse que el comienzo de la guerra de 1914 por sus enseñanzas militares y el fin de la guerra con las enseñanzas políticas de 1919 compeleron a Alemania a su posición fundamental en el continente europeo. En el futuro no existe ya la cuestión de saber qué es lo más importante: la afirmación del Reich en el continente o la "política mundial".

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière - Riera)

EDICIÓN 1936 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS  
MÁS DE 3.500.000 DATOS  
MAPAS - ÍNDICES

SECCIÓN EXTRANJERA  
o pequeño Directorio Universal

Detalle del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS

CIENTO CINCO PTAS.  
(Incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.  
Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

## Una buena publicidad

ES LA BASE SOLIDA DE TODO NEGOCIO

## Dos discursos para norma de la Juventud

Burgos, 23. — El camarada José Miguel Goitarte, Jefe Nacional del S. E. U. pronunció por medio del micrófono de la Radio Nacional de España, en Burgos, el siguiente discurso, anochecido.

Habló con exordio de la importancia de la Falange y después trató de la significación del S. E. U. en la Universidad.

Dijo que el S. E. U. jamás será como aquellas Asociaciones estudiantiles que se irrogaban el puesto de mentores de la asistencia a clases y de la aplicación de sus asociados, lo que fué esa Universidad a la que asistían.

El S. E. U. llega, no a reanudar una labor, sino a crearla, para lograr en la juventud la médula esencial para el mañana del Nuevo Estado.

Todo esto hace necesario que la Jefatura Nacional del S. E. U. reúna su Consejo Nacional en un sentido amplio de discusión que no se limitará exclusivamente a la futura vida de las aulas, sino a la vida de la juventud en general en España. Se tratará también de la juventud de todos los países. Es el hecho de la generación presente en el ámbito mundial.

La América española será en este Consejo uno de los temas más sinceramente estudiado para salvar así una deuda de siglos por los pueblos hispano-americanos. En este aspecto se tratará de conseguir un intercambio indirecto de realidades de pueblo a pueblo, para que España vuelva a ser el centro intelectual de América, arrebatando a París lo que nunca debió dejar de ser nuestro. Tales son los propósitos y las razones que tiene el

S. E. U. para reunir su Consejo Nacional. propósito que no es otro que el lograr los fines constructivos del Sindicalismo-nacional.

El segundo discurso corrió a cargo de Enrique Sotomayor, Secretario General del S. E. U., que hizo ver que existe una nueva moral intransigente y rígida con voluntad inquebrantable de vencer, que aprieta en su seno millares de jóvenes que van formando una conciencia de generación revolucionaria, y un violento afán de revancha histórica, que trae en el alma la alegría de clavar la Bandera de España frente al mundo.

Después de un elogio a la memoria de José Antonio Primo de Rivera, y del Caudillo, afirma que la juventud tiene tanta esperanza puesta en el General Franco, Jefe de la Falange, que esta generación que se opuso dos veces a la destrucción de España y que llevó la crisis terrible en su carne y en su sangre, está otra vez, completa y poderosa, detrás de su Caudillo para derrotar todo peligro que pueda mermar la gloria alcanzada, intentando mezclarse entre los laureles de la victoria.

Para llegar al fin, dijo Sotomayor, que el camino es difícil, pero no importan los obstáculos sean los que fueren, porque lo mismo que la juventud ha ido ascendiendo en dolorosa inquietud y fatiga, hasta esta gloriosa victoria de ahora, seguirá subiendo a la cima para lograr los fines que persigue y dejarlos asentados, tan alto y sobre base tan sólida, que nadie pueda escalar la altura ni minar el pedestal.

## De la llegada de Su Excelencia el Alto Comisario

(Viene de la primera)

Regulares con la Nuba, Centurias de la Falange, flechas, con los que van de campamento en el "Puerto del Escudo" y cadetes entre ellos una sección de acampados.

El desfile fué vistosísimo y llamó poderosamente la atención por la marcialidad y disciplina con que lo hicieron las fuerzas citadas.

Todos fueron entusiásticamente ovacionados, llenando el ambiente los vítores a España, al Caudillo y a S. E. el Alto Comisario.

**SALIDA PARA TETUAN :**

A las seis y cuarto el general Asensio y séquito marchó hacia Tetuán, seguido de nutrida caravana de automóviles desbordándose nuevamente

el entusiasmo popular y las muestras de admiración y cariño.

En el Tarajal le despidieron las autoridades locales, continuando hasta la capital del Protectorado los generales Guerra Zagala y Sáenz de Buruaga, y el Delegado del Gobierno, señor Guitart de Virto.

No queremos cerrar esta información sin exteriorizar nuestra gratitud hacia el pundonoroso capitán señor Baños, afecto a la Alta Comisaría quien con su característica gentileza y amabilidad nos brindó la oportunidad de acompañar a la comitiva hasta Cas tallejos.

## Muere en accidente el Presidente de Bolivia

Berlín, 24 (madrugada). — Noticias llegadas a Nueva York procedentes de Buenos Aires, informan que el presidente de Bolivia, sufrió una desgracia, muriendo después a consecuencia de las heridas recibidas en el grave accidente.

## Si surge una guerra CULPA SERA de la Gran Bretaña

## La prensa madrileña y el último gran paso del Reich

COMO VE "IL GIORNALE D'ITALIA" LA ACTITUD DE INGLATERRA Y FRANCIA

Roma, 23. — Respondiendo a una afirmación de la nota del Gobierno británico, después de la reunión de anoche, diciendo que no hay en Europa cuestión que no se pueda resolver pacíficamente, el periódico "Giornale d'Italia", dice que no depende la paz europea de la actitud de Londres y París, que, con su política de acorralamiento de los países totalitarios, han perdido la confianza de éstos.

Si surge ahora una guerra—dice—será porque Inglaterra no quiere reconocer a Alemania sus derechos.

COMENTARIOS DE LA PRENSA MADRILEÑA AL ACUERDO GERMANO-SOVIETICO

Madrid, 23. — La prensa madrileña dedica los lugares preferentes así como los editoriales, a comentar el cam

bio de la situación internacional motivada por el pacto de no agresión germano-ruso.

"Asriba", órgano de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, dedica al acontecimiento un editorial con alardes tipográficos, afirmando que el pacto significa el fracaso de las democracias y el triunfo de la política del Eje.

"Informaciones" destaca que se trata de un relevante triunfo de la política del Eje, frente a un fracaso de las democracias.

"Madrid" escribe que ha quedado rota la política de cerco contra Alemania. Recuerda a las democracias que Mr. Eden ha dicho muchas veces que estaba dispuesto a pactar hasta con el demonio para salvar a Europa.

OTRA FANTASIA BRITANICA

Washington, 23. — Los periódicos recogen la noticia enviada desde Londres, según la cual cuatro submarinos alemanes, después de haber atravesado el Atlántico se preparan a tomar la isla Martinica, para convertirla en una base naval.

Los periódicos norteamericanos juzgan fantástica la noticia y de carácter tendencioso.

EXCEPCIONAL MEDIDA SOBRE EXPORTACION

Londres, 23. — El ministro de Comercio anuncia que, a fin de conservar para el consumo nacional los depósitos de mercancías y materias primas que hay en el país se prohíbe desde ahora la exportación de la Gran Bretaña.

Entra en la prohibición la exportación del aluminio, del estaño, chatarra de hierro y acero, y algodón en rama.

## Escuadrilla portuguesa a Sevilla

Burgos, 23. — En la tarde del día 25 llegará a Sevilla en visita de cortesía una escuadrilla portuguesa que actualmente realiza maniobras en los puertos de El Garbe, integrada por un avión, tres cazatorpederos y dos submarinos. Perzamorperán en dicha ciudad los días 26 y 27 y zarparán en la mañana del 28.

Los destructores osn el "Cejo", "Vouga", "Doulo" y "Deo" y los submarinos, el "Delfin" y el "Golfinho".

Mandan la escuadrilla los comandos Sousa Ventura y Gonzalo Velo.

## HA QUEDADO FIRMADO EL PACTO DE NO AGRESION GERMANO-RUSO

Berlín, 24. (4'20). -- Después de una conferencia de tres horas ha sido firmado por los señores Von Ribbentrop y Molotov, a presencia de Stalin, el pacto de no agresión entre las dos potencias, que tendrá una duración de diez años, prorrogable por cinco más.

En el primero de los artículos se expresa que las dos partes contratantes se abstienen de todo acto de violencia, de cualquier actitud agresiva o ataque solo o conjunto.

En el segundo se consigna que en caso de que una de ellas sea objeto de agresión por parte de tercera potencia, la otra no apoyará bajo ninguna forma, a la tercera.

Por el tercero ambos Gobiernos se comprometen a permanecer en conti-

nuo contacto para informarse de aquellos asuntos que les afecten.

En el cuarto se expresa que ninguna de las dos potencias se adherirá a cualquier agresión o potencia que vaya contra una de las partes contratantes.

Quinto.--En caso de desavenencia habrá de subsanarse por vía amistosa o por medio de una comisión de arbitraje.

Sexto.--Este pacto se concluye por diez años, a reserva de ser prorrogado por cinco más, siempre que una de las dos partes contratantes no lo denuncie, para lo cual habrá de hacerse un año antes.

Por último se expresa que los documentos de ratificación se canjearán en Berlín.

Nació en Sevilla el 24 de septiembre de 1931 e ingresó en la Academia de Artillería de Segovia a los dieciséis años, es decir, el 1.º de septiembre de 1907. En el mes de julio de 1914 obtuvo el despacho de teniente de su Arma. En el año 1924, ya capitán, se halla en la zona de Larache, al mando de una batería, interviniendo en las operaciones, destacándose su actuación en la posición de Ropbek Gozal, en la defensa del destacamento. Al advenir la República, con la que tenía la discrepancia fundamental que a aquel régimen de oprobio debía tener como todo buen español, se acogió a la Ley de Azaña y se retiró con el grado de capitán. Es elegido diputado a Cortes por Sevilla en la legislatura de 1933 y forma parte de la Comisión parlamentaria de guerra. El Alzamiento Nacional de julio del 36 le sorprende en Sevilla. Apenas iniciado el Movimiento, es uno de los primeros voluntarios que se presenta

## D. Luis Alarcón de la Lastra

MINISTRO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

48 años

a la autoridad militar para ponerse a sus enteras órdenes. Su ofrecimiento es aceptado y se le confiere el mando de una batería del 10.º incorporada a la columna que al mando del teniente coronel Yagüe marcha sobre Madrid. En todas las operaciones hay ocasión para que el señor Alarcón de la Lastra pueda demostrar sus dotes de militar y artillero. Interviene en las más distinguidas conquistas y en todas las ac-

dos heridas sufridas en el transcurso de la campaña. Apenas convaleciente se reintegra a su puesto y asume la jefatura de la artillería en la Casa de Campo, ya ascendido a comandante. Toma parte en todas las acciones de guerra de aquel frente y especialmente en la batalla de Brunete, hasta que organizado el Cuerpo de Ejército Marroquí, pasa a tomar parte de él como primer comandante de su artillería. Toma parte en Teruel, en Alfambra, en las ofensivas de Aragón y Levante en las de Cataluña y finalmente en la de Extremadura en los días precursores del derrumbamiento definitivo y total de los marxistas. Al ser tomado Madrid fué nombrado gobernador civil de la provincia, cargo que ha venido desempeñando hasta el día de hoy. El señor Alarcón de la Lastra es teniente coronel habilitado de Artillería.

(Mañana don Joaquín Benjumea Burín, ministro de Agricultura y Encargado de la cartera de Trabajo).